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不管是已被移走的大
树，还是即将要移的大树，

过冬，陈雷认为都不需要特
别呵护。“冬天，是树木的休
眠期，养护与其它季节差不
多，还更省事些，只有特别

干旱的时候才需要浇水。”
昨天，记者了解到，这

些树木在搬到新家时都会

穿上“厚厚的衣服”，根部
全部缠上草绳，这样大树就
保暖了。但对于这些命运多
舛的大树未来能否成活，陈
雷依旧不敢打包票，即便是
移到苗圃后生机盎然的大
树。业内人士告诉记者，虽

然移栽的大树到苗圃后不
久就开始吐芽抽枝，但这是
因为主干被“截肢”后，树
根和树干里积存的养分所
致，并不是意味着梧桐树移

栽成活了，因为与存活关系
最密切的根系是否得到恢
复生长，现在还不得而知。
当初移植开挖时，地下管线
很多，不得已锯掉了一些
根，有的根有碗口粗，这对
树木的伤害很大。而且移栽
的树大多是有六七十年树
龄的老树，早已过了能够承

受搬家折腾的年龄。“这些
树现在虽然挺过了这个炎
炎的夏日，但最终能否成活

要等到明年春天才能做出
判断”。
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地铁二号线明故宫站将要施工
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虽然地铁二号线建设得
如火如荼，但明故宫站却一

直静悄悄的。昨天，记者从有
关部门获悉，该站也快进入

施工期了。
明故宫附近的行道树，全

是“元老级住户”，但为了地
铁，它们只能选择离开。继上
半年100多棵树被移走后，又
有三四十棵树在寒冷的季节
里“搬家”。据了解，因为明故

宫站的施工，受影响的树预计
多达 70余棵，有的要被“剃
头”，有的要被移走。南京市
园林局副总工程师陈雷说：
“我们还要进一步调整，在树
身上做标记，反正原则就是能
剃头的尽量不搬，争取把影响
减到最小。”至于什么时候开
始移，地铁方面不愿表态，陈

雷也称不太清楚：“我们希望
迟一天好一天，因为等天冷
了，树将进入休眠期，这样，移
走的大树存活率会很高。”
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今年春天已经移走的
大树现状如何呢？记者昨

天探访了它们的“新家”。
光华路郑家营附近靠

近绕城公路的苗圃里，“暂
住” 着 80多棵从地铁二
号线搬来的梧桐树，经过
一个夏天，大树顶上长出
了小小的树冠，绿叶看起

来还算精神。
但由于雨水侵蚀，有些

树的断面出现了黑黑的洞。
虽然断面都已经涂了防腐
剂，但动了这么大的手术，
树顶开“天窗”还是无法完
全避免。细看之下记者还发

现：有两棵树，出现了大面
积的枯叶，虽然从树上新发
的嫩叶可以看出树并没有
死，但状态不太妙。

这两棵树上，与无精

打采的枯枝形成鲜明对比
的是，一种植物枝叶繁茂，

像葡萄藤一样，紧紧地缠
绕在梧桐树的树干上。记
者四处一看，不仅是这两
棵树，周围一大片全都覆
盖着藤本杂草，像绿毯一
样将这 80多棵大树的家
全都铺满了，有好几棵整

棵都被包裹起来。
记者试着走近大树，

将这些杂草扒开，手刚碰
上去，便疼得缩了回来，原
来植物的茎上长着密密麻
麻的小刺，连叶子上也有。
好不容易走近大树，却发

现，葡萄藤一样的杂草还
不止一种，树干上裹着的
还有另一种卵形的叶片，
正开着淡紫色的小花。

南京农业大学杂草研

究室的强胜教授告诉记
者，大树上缠的是两种杂

草，一种叫“拉拉藤”，生
长周期很长，荒野、田间、
路边、村落城郊附近及灌
木丛中都能看到；而另一
种貌似美丽、还开着花的
其实更危险，是通过粮食
进口等方式从美洲传来的

外来入侵生物，叫三裂叶
薯，生命力很旺盛，很短的
时间就能长成一大片。

专家介绍，这两种藤
本杂草都会争抢养分和阳
光，严重的甚至会让其它
植物窒息而死。而移植来

的大树，本来就体质虚弱，
更经不住这样的危胁。

园林部门有关人士表
示，他们将立即找人去把
杂草清除干净。
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%）记者昨天从南京市燃气

管理处获悉，自从清江花苑居
民强烈要求改用天然气取得
重大进展后，其他管道液化气
小区也纷纷效仿，目前已有 8

家管道液化气小区递交了两
气转换的书面申请。

据了解，清江花苑两气转
换纠纷经过媒体呼吁和主管
部门积极协调后得到妥善解
决。目前，南京港华正在进行

管线勘察，由于该小区原先管
道液化气管网建设是早已倒
闭的江苏省液化气公司建的，
管网图纸找不到，港华正在与
开发商联系，找齐图纸后方能
进行预算和开工改造。与此同
时，由于南京百江的负责人已
经向燃管处积极表态，由燃管

处出面协调，接受用户两气转
换的书面申请，百江积极配合
进行两气转换。

据介绍，到昨天为止，已
有港宁园、金墙花园、和燕园、
仙鹤山庄、金城花园、凤凰花
园城、园中园、佳盛花园等 8
家管道液化气小区向燃管处

递交了书面申请。燃管处负责
人介绍说，由于相应的管线勘
察等技术准备工作还需要一
段时间，按照程序，管线图纸
齐备后港华会做出改造成本
预算，由于数百元改造成本
（&'()*+,-./0）
还需要用户承担，因此将由业

主委员会征得全体业主签字
同意后才能改造。但毕竟对这
些小区用户而言，最大的影响
改造的壁垒已经消除，改用天

然气的梦已经不远。有关人士
提醒这些管道液化气小区，可
以由业主委员会牵头向燃管

处递交书面申请。
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